
DA 1.15 

LV 1.56 

01.11 

© Stadt Erfurt 

Drucksache : 0624/19 Seite 1 von 2 

 

 

 

Beratungsfolge Datum Behandlung 
   

 Stadtrat 10.04.2019 öffentlich 
   

 

 

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO 

 

 

Anfrage 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  

Immer wieder müssen bei Bauarbeiten in der Stadt Bäume weichen, die dem geplanten 

Bauvorhaben im Weg stehen. Jeder gefällte Baum zieht zwar Nachpflanzungen nach sich, jedoch 

haben die Jungbäume nicht den ökologischen Wert eines großen Baumes, und es dauert 

Jahrzehnte, bis sie diesen erreichen. Dabei lassen sich auch große Bäume umpflanzen, wenn man 

das richtige Arbeitsgerät einsetzt.  

Es gibt Unternehmen, die sich auf die Verpflanzung und Versetzung von großen Bäumen 

spezialisiert haben. Die Stadt Nürnberg bspw. prüft vor jeder geplanten Fällung, ob ein 

Bestandsbaum auch versetzbar ist. Die Verpflanzung eines 30 bis 50 Jahre alten Baums koste die 

Stadt rund 7.000 Euro. Würde man einen Baum in vergleichbarer Größe in einer Baumschule 

kaufen, müsste man mit einer Verdoppelung der Kosten rechnen. Wichtig für eine erfolgreiche 

Verpflanzung und damit gutes Anwachsen großer Bäume ist jedoch eine intensive Nachpflege.1 

Diese Nachpflege muss sichergestellt bzw. zuverlässig organisiert werden.  

Vor diesem Hintergrund frage ich Sie:  

1. Wie beurteilt die Stadtverwaltung Erfurt die Möglichkeit der Verpflanzung großer Bäume 

innerhalb des Stadtgebiets aus der Sicht der nachhaltigen Stadtentwicklung?  

2. Inwieweit ließen sich die Kosten für solche Maßnahmen auffangen bzw. den Bauträgern 

und Investoren als Auflage auferlegen? Diese müssten dafür entsprechend weniger 

Neupflanzungen finanzieren.   

3. Inwieweit sind Kooperationen und Patenschaften mit Bürgerinnen und Bürgern der Stadt 

Erfurt darstellbar, um die notwendige und intensive Nachpflege der verpflanzten 

Großbäume sicher zu stellen? 

                                                               
1 Vgl. dazu exemplarisch: https://www.welt.de/regionales/bayern/article173291383/Verpflanzen-statt-faellen-Wenn-

Baeume-umziehen.html 

oder https://www.faz.net/aktuell/technik-motor/hydraulische-ballenstecher-einen-alten-baum-verpflanzt-man-doch-

11958317.html 

  

 

Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, Herr 
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Anlagenverzeichnis 
Antwortschreiben des Oberbürgermeisters 

 

 

 

01.04.2019, gez. i. A. xxxxx   

Datum, Unterschrift 
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